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Объявлена Благодарность Главы Го-
лышмановского муниципального района 
за октябрь-декабрь 2015 года:

За активную общественную деятель-
ность, участие в охране общественного 
порядка, содействие органам внутрен-
них дел и распространение правовых 
знаний, разъяснение норм поведения в 
общественных местах:

Пономаревой Надежде Петровне, 
народному дружиннику Королёвского 
сельского поселения;

Ветошкину Сергею Вячеславовичу, 
народному дружиннику р.п. Голышмано-
во;

Мурашову Сергею Николаевичу, на-
родному дружиннику р.п. Голышманово.

За многолетнюю и успешную работу 
по организации выборов всех уровней 
на территории Голышмановского муни-
ципального района:

 Белоусову Анатолию Леонидови-
чу, председателю территориальной из-
бирательной комиссии Голышмановско-
го района, 

За многолетний добросовестный труд 
на благо Голышмановского муниципаль-
ного района и в связи с 25-летием обра-
зования Пенсионного фонда Российской 
Федерации:

Палаухиной Любови Владисла-
вовне, главному специалисту-экспер-
ту (юрисконсульту) Государственного 
учреждения – Управление Пенсионного 
фонда Российской Федерации в Голыш-
мановском районе Тюменской области;

Тренкиной Елене Юрьевне, веду-
щему специалисту-эксперту (по кадрам 
и делопроизводству) Государственного 
учреждения – Управление Пенсионного 
фонда Российской Федерации в Голыш-
мановском районе Тюменской области;

Эльбиевой Светлане Александровне, 
ведущему специалисту-эксперту отдела 
персонифицированного учета, админи-
стрирования страховых взносов, взаимо-
действия со страхователями и взыскания 
задолженности Государственного учреж-
дения – Управление Пенсионного фонда 
Российской Федерации в Голышманов-
ском районе Тюменской области.

За многолетний, высокопрофессио-
нальный и добросовестный труд в деле 
лекарственного обеспечения населения 
Голышмановского района:

Дюковой Наталье Анатольевне, бух-
галтеру-кассиру центральной районной 
аптеки № 17 ОАО «Фармация» р.п. Голыш-
маново. 

За многолетний добросовестный труд 
на благо Голышмановского муниципаль-
ного района и в связи с празднованием 
174-й годовщиной со дня образования 
Сбербанка России:

Загоевой Светлане Николаевне, за-
местителю руководителя дополнительно-
го офиса № 0029/0276 Тюменского ГОСБ 
№ 29.

За многолетний добросовестный труд 
на благо Голышмановского муниципаль-
ного района и в связи с 55-летием со дня 
рождения:

Малаховой Вере Андреевне, ведуще-
му специалисту Администрации Хмелёв-
ского сельского поселения;

Новожиловой Татьяне Леонидов-
не, директору МАОУ «Среднечирковская 
средняя общеобразовательная школа».

За успешную реализацию библиотеч-
ных проектов в рамках Года литературы:

коллективу МАУ «Голышмановская 
централизованная библиотечная си-
стема».

За многолетний добросовестный труд 
на благо Голышмановского муниципаль-
ного района и в связи с 50-летием со дня 
рождения:

Добычиной Ирине Владимировне, 
главе Гладиловского сельского посе-
ления.

Награждения

У доярок работа спорится

Труд оператора машинного 
доения нелёгок, особенно если 
на ферме нет современных тех-
нологий. Но всё равно на жи-
вотноводческих предприятиях 
можно встретить женщин, ко-
торые трудятся доярками не по 
одному десятку лет. Они поль-
зуются уважением в коллек-
тиве, на них равняются моло-
дые рабочие. Осенью прошло-
го года за достижение высоких 
показателей в работе почёт-
ными грамотами главы райо-
на были награждены операто-
ры машинного доения Ираида 
Дронова и Наталья Сапухина. У 
этих женщин разные судьбы и 
характеры, объединяет их до-
бросовестное и ответственное 
отношение к своим обязанно-
стям, которые они выполняют 
на ферме ООО СП «Малышен-
ское».

Ираида Владимировна Дро-
нова родилась в деревне Одина, 
жить в Малышенку переехала по-
сле замужества. Имела диплом 
лаборанта-маслодела, потому 
и работать устроилась на Малы-
шенский маслозавод. Двадцать 
лет Ираида Владимировна вме-
сте с коллегами по цеху произ-
водила натуральное, экологи-
чески чистое сливочное масло, 
которое пользовалось большим 
спросом. 

– Работа на маслозаводе, как 
говорится, кипела: из окрест-
ных сёл и деревень нам сырьё 
поставляли по три раза в день, 
– рассказывает Ираида Вла-
димировна. – Масло били та-
кое вкусное, с тем, что сегод-
ня выпускают, никакого срав-
нения нет. Когда объявили, что 
маслозавод закрывают, я при-
шла на ферму для отработки. 
Так здесь и осталась. Дети были 
маленькие, их нужно была рас-
тить, учить в школе. 

Ираида Владимировна тру-
дится на Малышенской фер-

дела крестьянские Короткой строкой

Подразделение 
в числе лучших
Ежегодно в Главном 

управлении МЧС России 
по Тюменской области под-
водятся итоги деятельно-
сти за прошедший год. Как 
рассказал заместитель на-
чальника ФГКУ «27 ОФПС 
по Тюменской области» 
Владимир Джек, Голышма-
новский отряд занял третье 
место по всем направлени-
ям работы. 

– В 2015 году отряд впер-
вые в общекомандном за-
чёте получил призовое тре-
тье место. Этому способ-
ствовало активное участие 
личного состава подразде-
лений в различных состя-
заниях, в смотрах-конкур-
сах, соревнованиях, с хо-
рошими результатами сда-
вали зачёты. 

Кроме этого, 27-й отряд 
государственной проти-
вопожарной службы четы-
ре года подряд удерживает 
Кубок «Лучшему кадровому 
подразделению Главного 
управления МЧС России по 
Тюменской области». В от-
ряде, включающем в себя 
коллективы подразделений 
трёх районов – Голышма-
новского, Аромашевского, 
Бердюжского, ответствен-
но относятся к формиро-
ванию кадров. В коллекти-
ве присутствуют стабиль-
ность, дисциплина, нет пра-
вонарушений среди лично-
го состава. 

Наталия 
ГЛАДкоВСкАя.

Спартакиада 
продолжается
В конце января завер-

шился очередной этап 
спартакиады трудовых 
коллективов посёлка. Он 
был посвящён волейболу. 
Всего за две недели отбо-
рочных игр на волейболь-
ном поле встретились 11 
команд организаций и 
предприятий посёлка. Че-
тыре сильнейших в волей-
боле коллектива сыграли 
в финале. В итоге победу 
одержал коллектив адми-
нистрации района. На вто-
ром месте оказалась ко-
манда школы № 2, на тре-
тьем – агропедколледжа. 
Лучшими игроками волей-
больных встреч были при-
знаны: Анастасия Дюря-
гина из команды админи-
страции района, Наталья 
Коваленко, представляю-
щая отдел полиции, Сер-
гей Якимов, выступавший 
за школу № 2, и Дмитрий 
Ануфриев из агропедкол-
леджа. 

На очередном этапе 
спартакиады трудовых 
коллективов, который со-
стоится в феврале, прой-
дут соревнования по шаш-
кам и шахматам.

Надежда ЧЕРЕПАНоВА.

ме уже 15 лет. В группе у дояр-
ки 48 коров. В 2015 году опера-
тор машинного доения надоила 
4690 килограммов молока. Чуть 
меньше молока за год получи-
ла Наталья Геннадьевна Сапухи-
на. Её трудовой стаж в ООО СП 
«Малышенское» – 17 лет. 

Наталья Геннадьевна родом 
из Омской области. После шко-
лы выучилась в техникуме на 
продавца. В молодости порабо-
тала по специальности, устра-
ивалась временно в школу пи-
онервожатой. Когда жила в де-
ревне Русакова, устроилась на 
ферму дояркой. Переехав с се-

мьёй в Малышенку, продолжила 
трудиться на местной ферме. 

– Всех коров любим, ухажи-
ваем за ними, надоить хочет-
ся как можно больше молока. 
Только не всё от нас зависит. С 
кормами на ферме нормально, 
животные получают его вовре-
мя, – говорит Наталья Сапухи-
на. – Надо ещё успешно решать 
вопросы осеменения, лечения 
коров. Если приплода нет, то и 
молока нет.

На ферме мы застали Ираи-
ду Дронову и Наталью Сапухину 
за побелкой стен в базе: дезин-
фекцию здесь проводят в обяза-
тельном порядке раз в неделю. 
Две базы, где стоят более трёх-
сот коров, обслуживают семь 
основных доярок и две подмен-
ные. Коров здесь доят доиль-
ными аппаратами, действует 
молокопровод, но приходится 
выполнять ещё много тяжёлого 
ручного труда. Рабочий день у 
операторов машинного доения 
начинается в четыре утра. 

– Сколько лет встаём так рано, 
а всё равно привыкнуть не мо-
жем, – вздыхает Наталья Сапу-
хина. – В восемь дойку заканчи-
ваем. Во второй половине дня 
опять доим – с четырёх до вось-
ми часов вечера. Помимо это-
го, каждую корову нужно привя-
зать, комбикорм раздать, све-
жий опил рассыпать. Раз в не-
делю одна из нас дежурит на 
ферме в течение дня: следит за 
чистотой в стойлах, присматри-
вает за животными.

Коллектив операторов ма-
шинного доения на Малышен-
ской ферме стабильный. Люди 
за работу держатся, местом 
своим дорожат. 

Наталия ГЛАДкоВСкАя. 
Фото автора.

На снимках: Н. Сапухина, 
И. Дронова. 



3 февраля 2016 г.“ГОЛЫШМАНОВСКИЙ ВЕСТНИК”2 стр.

Госохотуправление Тюмен-
ской области информирует о 
начале подготовки материалов, 
подлежащих государственной 
экологической экспертизе, в це-
лях оценки воздействия на окру-
жающую среду объемов (лими-
тов и квот) добычи охотничьих 
ресурсов в Тюменской области 
в период охоты с «01» августа 
2016 г. по «01» августа 2017 г.

Заказчик: Госохотуправ-
ление Тюменской области, 
625000, г. Тюмень, ул. Перво-
майская, 34/1.

Основные характеристики 
объекта оценки: обоснование 
объемов (лимитов и квот) до-
бычи лося, косули сибирской, 
рыси, соболя, бурого медведя, 
выдры и барсука на территории 
охотничьих угодий Тюменской 
области.

Срок проведения оценки воз-
действия на окружающую среду 
объемов (лимитов и квот) добы-
чи охотничьих ресурсов, подго-
товки обосновывающей доку-
ментации и проведения обще-
ственного обсуждения матери-
алов: до 25 апреля 2016 года.

Заказчик обеспечивает ин-
формирование общественно-
сти и предоставляет возмож-
ность общественного обсужде-
ния материалов в форме пред-
ставления замечаний и предло-
жений на всех этапах оценки. 

На этапе уведомления и пред-
варительной оценки материа-
лов Заказчик принимает и доку-
ментирует замечания и предло-
жения от общественности в те-
чение 30 дней со дня опублико-
вания данной информации.

Техническое задание на про-
ведение оценки воздействия на 
окружающую среду доступно 
для общественности с 09 мар-
та 2016 года.

Предварительный вариант 
(проект) материалов по оцен-
ке воздействия на окружающую 
среду доступен общественно-
сти для ознакомления, пред-
ставления замечаний и предло-
жений в период с 25 марта по 25 
апреля 2016 года.

С материалами все желающие 
могут ознакомиться в информа-
ционно-телекоммуникационной 
сети «Интернет» на официаль-
ном портале органов государ-
ственной власти Тюменской об-
ласти (http://admtyumen.ru) на 
странице заказчика в разделе 
«Направления деятельности».

Замечания и предложения по 
материалам, подлежащим го-
сударственной экологической 
экспертизе, по оценке воздей-
ствия на окружающую среду 
объемов (лимитов и квот) до-
бычи охотничьих ресурсов в 
Тюменской области в период 
охоты с «01» августа 2016 г. по 
«01» августа 2017 г. направлять 
по адресу: г. Тюмень, ул. Перво-
майская, д. 34/1, каб. 323, или 
по электронному адресу – upr_
ohota@72to.ru.

Организация общественных 
обсуждений материалов госу-
дарственной экологической 
экспертизы относится к полно-
мочиям органов местного само-
управления городских округов и 
муниципальных районов.

Госохотуправление 
Тюменской области.

Государственные услуги

На обсуждение общественности

Быстро и профессионально
Многофункциональный центр 

предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг от-
крылся в посёлке Голышмано-
во в октябре прошлого года. С 
каждым днём количество посе-
тителей МФЦ возрастает, услу-
ги всё более востребованы сре-
ди жителей. Если за две неде-
ли октября здесь побывали 55 
человек, то в ноябре уже было 
около четырёхсот обращений, 
а в декабре – более восьмисот. 
Центр быстро вошёл в тройку 
лидеров по обслуживанию на-
селения наряду с Исетским и 
Нижнетавдинским филиалами.

Руководитель центра Ольга 
Валова рассказывает: 

– Напомню, что автоматизи-
рованный центр предоставля-
ет более 160 государственных и 
муниципальных услуг. С каждым 
разом перечень увеличивается. 
Здесь можно пройти государ-
ственную регистрацию прав на 
недвижимое имущество и сде-
лок с ним, получить сведения из 
Единого государственного рее-
стра прав на недвижимое иму-
щество, сдать документы на 
замену паспорта, через центр 
доступно запросить сведения 
о состоянии пенсионного счё-
та или информацию об очерёд-
ности на жильё. 

Самые основные и востре-
бованные – услуги управления 
социальной защиты населения: 
возмещение расходов на опла-
ту жилья, коммунальных услуг, 
меры социальной поддержки 
и многое другое; услуги Рос-
реестра и пенсионного фон-
да. Идут люди в многофункци-
ональный центр по вопросам 
миграционной службы, здесь 
можно оформить документы на 
замену паспорта или получения 
загранпаспорта, прописаться 
или сняться с регистрацион-
ного учёта – количество таких 
обращений всё более возрас-
тает. Часто приходят гражда-
не за получением кадастровых 
выписок. Обращаются за услу-
гами ЗАГСа – получить повтор-
ное свидетельство или растор-

гнуть бездетный брак по взаим-
ному согласию можно и здесь. 

Как происходит приём заяв-
ления? Надо прийти в центр, 
занять электронную очередь – 
у входа стоит терминал, к по-
сетителю тут же подойдёт один 
из пяти операторов, чтобы по-
мочь справиться с современны-
ми технологиями – и взять та-
лон. «Голосовой» оператор под-
скажет, к какому окну подойти. 
К примеру, если человеку не-
обходимо узнать, как продви-
гается его очередь на получе-
ние жилья на условиях соци-
ального найма, он предъявля-
ет паспорт. Дополнительно мо-
жет запросить сделать отметку 
в карточке очередника. Запол-
нит бланк заявления, а взамен 
получит расписку о приёме до-
кументов на предоставление 
услуги. За результатом – через 
две недели. За это время спе-
циалисты центра запросят све-
дения из жилищной комиссии 
администрации района. Эта ус-
луга – новая. Через МФЦ мож-
но собрать документы, чтобы 
встать на очередь по улучше-
нию жилищных условий, полу-
чить земельный участок много-
детным семьям, написать за-
явление о согласовании переу-
стройства или перепланировки 
жилого помещения – более де-
сяти муниципальных услуг ад-
министрации района осущест-
вляет центр. 

Здесь нет очередей, график 
работы удобный. Выходные дни 
– воскресенье и понедельник. 
Зато в субботу – рабочий день 
до четырёх часов вечера, в дру-
гие дни приём продолжается до 
восьми часов вечера. 

Первые результаты работы 
автоматизированного центра 
показали, что он становится всё 
более популярным. Привлекают 
людей сюда атмосфера тепла и 
уюта, доброжелательное отно-
шение к каждому клиенту, а са-
мое главное – оказание услуг на 
высоком уровне: быстро, гра-
мотно, профессионально. 

Любовь АЛЕкСЕЕВА.

Трудиться на благо родного края
Ражевское сельское поселе-

ние в Голышмановском районе 
– одно из благополучных. Здесь 
действуют пять сельхозпредпри-
ятий. В аграрной сфере работа-
ют сто человек – примерно пятая 
часть трудоспособного населе-
ния. Чуть меньше ражевцев заня-
ты в бюджетной сфере. Нигде не 
трудоустроены почти шестьдесят 
селян, треть – молодёжь. За пре-
делами поселения работают 175 
человек. На Ражевской террито-
рии насчитывается 360 домовла-
дений, в 162 из них вообще нет 
живности. Но есть крупные ЛПХ, 
где хозяева держат от пяти и бо-
лее коров. Всего в частном сек-
торе – около пятисот голов круп-
ного рогатого скота. За прошлый 
год ражевцы продали почти 254 
тонны молока на сумму больше 
четырёх миллионов рублей. Эти 
данные прозвучали в докладе 
главы Ражевского поселения Та-
тьяны Загородных. Обычно с этой 
территории начинается новый 
круг встреч народа с властью. За 
отчётный период в сельскую ад-
министрацию поступило от граж-
дан более тысячи обращений. 
Многие проблемы были решены 
на местном уровне. Для встречи с 
руководством района у ражевцев 
тоже нашлись темы для разгово-
ра. Одна из давних – необходи-
мость капитального ремонта пло-
тины в селе Ражево. 

Заместитель главы района 
Александр Ледаков пояснил:

– Составлена проектно-смет-
ная документация на сумму 11,5 
миллиона рублей. В текущем году 
вновь подали заявку, ждём ответа. 
В случае отказа, будем изыски-
вать средства из районного бюд-
жета на текущий ремонт плотины. 

Говорили на встрече о медици-
не. Интересовались селяне, по-
чему машину «скорой помощи» 
Ражевской амбулатории заби-
рают на дежурство в райцентр. 
«Иногда вызываешь скорую, а 
отвечает автоответчик и предла-
гает оставить сообщение. А ког-
да приедут – неизвестно», – на-
писано в записке. 

– У нас только одно отделение 
скорой медицинской помощи, ко-
торое базируется в посёлке Го-
лышманово, две мобильные бри-
гады работают в сёлах Малышен-
ка и Ражево, отзываем их по необ-
ходимости, – подчеркнула заме-
ститель главного врача областной 
больницы № 11 Елена Усова. – По 
итогам работы за 2015 год, на ва-
шей территории регистрируется 
максимум пять вызовов за дежур-
ство, а в посёлке бывает до 50 вы-
зовов. Но забирать отсюда бри-
гаду не собираемся, пока штат 
укомплектован. Правда, одна из 
фельдшеров написала заявление 
об увольнении, отрабатывает до 
восьмого февраля. Может быть, 

кто-то из нынешних выпускни-
ков школы желает получить ме-
дицинское образование и рабо-
тать в родном селе? Мы предо-
ставляем целевые направления 
на обучение в Тобольский, Тю-
менский, Ялуторовский и Ишим-
ский медицинские колледжи. Ре-
бят берут на бюджетные места и 
вне конкурса. Что касается авто-
ответчика, то он установлен на те-
лефонный номер Ражевской ам-
булатории. В скорую помощь зво-
ните на 03 или 112.  

В прошлом году Ражевской ам-
булатории исполнилось 60 лет. В 
честь юбилея в здании замени-
ли окна, защебенили прилегаю-
щую территорию. Глава района 
Александр Желтоухов выполнил 
просьбу ветеранов: подарил в фи-
зиокабинет аппараты ультразву-
кового излучения и УВЧ-терапии. 
Нынче жители деревни Козловки 
просили отремонтировать фель-
дшерско-акушерский пункт. 

– В 2009 году в Козловском 
ФАПе была обновлена крыша, 
заменены окна и двери, три ка-
бинета обшиты гипсокартоном, 
– отметила Елена Усова. – К со-
жалению, так и осталось печное 
отопление. Составим смету, воз-
можно, что-то сможем сделать. 
В Голышмановском районе – 40 
ФАПов. По программе модерни-
зации, которая прекратила дей-
ствие в 2014 году, установлено 
24 модульных здания. На сегод-
ня шестнадцать медпунктов тре-
буют капитального ремонта. По-
сле реорганизации к нашей боль-
нице присоединили лечебные уч-
реждения трёх районов, приба-
вилось почти 50 ФАПов, они тоже 
не в лучшем состоянии. Сразу на 
все ремонты не хватает средств, 
постепенно решаем проблемы. 

Глава района Александр Жел-
тоухов обещал нынче отремонти-
ровать Козловский клуб, где про-
валилась крыша. 

Прошлогодний наказ ражевцев 
о ремонте школьного спортзала 
был выполнен частично. Смогли 
изыскать средства на утепление 
крыши. Температура воздуха в по-
мещении повысилась, но недо-
статочно. Как сказала начальник 
районного отдела образования 
Галина Павлова, много тепла ухо-
дит возле двери с запасным вы-
ходом. Планируют утеплить его. 

Немало вопросов касалось жи-
лищно-коммунальной сферы. Во 
время установки блочной котель-
ной специалистами ООО «Сибгаз-
сервис» был повреждён тротуар 
возле детского сада. Его школь-
ники сделали из щебня. Жители 
села Ражево просили восстано-
вить тротуар. Начальник управ-
ления ЖКХ ООО «Сибгазсервис» 
Виктор Чалков обещал исправить 
ситуацию весной. 

С января 2016 года возросли 

нормативы на холодную воду: со 
104 до 244 рублей. Люди спраши-
вали, почему расценки идут, как 
за использование водопровода с 
водонагревателями.

– Пользуйтесь приборами учё-
та воды, сейчас такой способ 
оплаты более выгодный, – посо-
ветовал Виктор Степанович. – В 
селе Ражево 135 домов подклю-
чены к центральному водопрово-
ду, к половине от имеющихся, а 
счётчики есть только в 82 из них.

Крупные работы в селе Раже-
во были произведены в целях 
улучшения электроуслуг. Спе-
циалисты Голышмановских РЭС 
заменили около одного кило-
метра старых линий. Дорожни-
ки защебенили 500 метров до-
роги на улице Береговой. Кро-
ме того, привели в порядок 300 
метров пришедшей в негодность 
дороги по улице Заречной в де-
ревне Козловке. По этому по-
воду жители били тревогу не-
сколько лет подряд. Теперь во-
прос наконец-то решён. Возле 
сельской школы благоустрои-
ли площадку с укладкой трубы и 
устройством асфальтированной 
дорожки. Не понравилось ра-
жевцам, что остановочный ком-
плекс перенесли в неудобное 
место, вокруг которого скапли-
вается грязь. Руководитель до-
рожного предприятия Евгений 
Мартынов отметил, что в проек-
тно-сметной документации не 
было предусмотрено укрепле-
ние обочин щебнем и устройства 
пешеходных тротуаров. 

– Весной подправим размывы 
у автобусной остановки, – ска-
зал Евгений Иванович. – Для бо-
лее безопасного перехода пасса-
жиров установим на перекрёстке 
дополнительный дорожный знак, 
ограничивающий скорость пере-
движения транспорта. 

В каждой сфере на Ражевской 
территории есть успехи, поста-
рались и депутаты. Два года под-
ряд сельская Дума второго созы-
ва участвовала в областных кон-
курсах среди представительных 
органов муниципальных образо-
ваний Тюменской области. По-
лучали дипломы победителей и 
сертификаты на сумму 250 и 150 
тысяч рублей. Эти средства пош-
ли на развитие территории. 

По итогам прошлого года, наш 
район по социально-экономиче-
ским показателям занял первое 
место в своей группе, в соста-
ве которой шесть районов: Тю-
менский, Исетский, Омутинский, 
Ишимский, Абатский и Голышма-
новский. Глава района Александр 
Желтоухов призвал ражевцев не 
искать, где «трава зеленее», а 
продолжать трудиться на благо 
своего родного края.

оксана ТИТЕНко. 
Фото Алексея БоДРоВА.

диалог: народ и власть Экология
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Культура

Сибирь зажигает звёзды
 Десять дипломов привезли воспитанники Го-

лышмановской детской школы искусств имени Ле-
онида Шарохи с конкурса-фестиваля. Он проходил 
в Тюмени в рамках Международного проекта «Си-
бирь зажигает звёзды!». Юные таланты состяза-
лись в девяти номинациях: от оригинального жан-
ра до конферанса. 

Голышмановцы второй раз участвовали в этом фести-
вале. Нынче наш район представляли не только вокали-
сты, но и инструменталисты и танцоры. Самой «урожай-
ной» была номинация «Эстрадный вокал». Победу здесь 
одержала Евгения Бачинина. Она удостоилась Гран-при 
фестиваля.

– Я до сих пор не верю, что получила такую престиж-
ную награду, – говорит Женя. – В прошлом году мне 
вручили диплом лауреата третьей степени, поэтому 
такого резкого прорыва от себя не ожидала. Получи-
ла приглашение на собеседование для поступления в 
Московский педагогический государственный универ-
ситет на кафедру эстрадно-джазового искусства, обя-
зательно поеду.

В этой же номинации дипломом лауреата второй сте-
пени награждена Дарья Юркова, диплом лауреата тре-
тьей степени получили Елена Серкова и Виктория Жи-
рякова. 

– Первую песню «Новый день» спела и даже не вол-
новалась, а потом что-то пошло не так, – рассказывает 
Вика. – Во второй, весёлой и лёгкой песне «После до-
ждя радуга» у меня не получился вокализ, вышла она тя-
жёлой.

Недовольна своим выступлением осталась и Яна За-
харова. Она мечтала стать лауреатом конкурса, но, как 
и в прошлом году, была признана дипломантом первой 
степени. 

– Мне кажется, я смогла раскрыться, но, видимо, чего-
то не хватило, – недоумевает Яна. – В следующем году 
буду снова участвовать в этом конкурсе и постараюсь 
улучшить результат. Пение – это моё хобби. Собираюсь 
в будущем стать зубным врачом. 

Дипломов первой степени удостоились Маргарита 
Климова и Дарья Чурбакова. Все девочки – воспитан-
ницы педагога ДШИ Ирины Ларионовой. По её словам, 
за двадцать три года работы не припоминает, чтобы вос-
питанники школы искусств завоёвывали Гран-при меж-
дународного конкурса. 

В номинации   «Хореография» диплом первой степе-
ни получил танцевальный коллектив «Глория», его руко-
водитель – Анна Славская. 

– На конкурсе было показано около 90 хореографи-
ческих номеров, – делится впечатлениями Анна Ра-
фаиловна. – В жюри были представители из Москвы и 
Санкт-Петербурга. Всё очень строго. Репетиция – бук-
вально минута на номер, без музыкального сопровожде-
ния, чтобы дети познакомились со сценой. Показыва-
ли два танца: стилизацию русского народного «Ласточ-
ка» и русский лирический «Тропинка». Станцевали на од-
ном дыхании. В видеоконкурсах мы участвуем часто, но 
выступать вживую гораздо труднее, да ещё в таком се-
рьёзном конкурсе. Считаю, что для первого раза доби-
лись хорошего результата. 

Самая маленькая артистка в голышмановской делегации 
– восьмилетняя Алиса Степанова. Она стала обладательни-
цей диплома лауреата третьей степени в номинации «Ин-
струментальный жанр». Второй год девочка занимается в 
школе искусств по классу фортепиано у педагога Людми-

лы Носовой. Пробовала свои силы на конкурсе не впервые.
– Четыре раза уже ездила на конкурсы в Тюмень, за-

нимала призовые места, – сообщила Алиса. – Лю-
блю выступать и показывать зрителям, чему научи-
лась. Игра на фортепиано вызывает у меня радость. 
Хочу быть музыкальным работником в детском саду.  
 Успешно выступил в номинации «Инструментальный 
жанр» и юный саксофонист Андрей Письменный. Он за-
воевал диплом первой степени. 

В программе конкурса-фестиваля были предусмотре-
ны мастер-классы для преподавателей, участников и для 
всех желающих повысить профессиональный уровень. 
Голышмановцы отметили отличную организацию твор-
ческого мероприятия. 

оксана ТИТЕНко.
Фото Алексея БоДРоВА.

На снимке:  участники и дипломанты конкурса.

Отметили новоселье
Голышмановскому районному 

совету ветеранов в бывшем зда-
нии поселковой администрации 
выделили два кабинета. В одном 
располагается офис для руковод-
ства, второй отдали под комна-
ту для пенсионеров. По словам 
председателя районного совета 
ветеранов Ирины Грабко, вскоре 
здесь появится школа компьютер-
ной грамотности для пожилых лю-
дей. Обучение будет организовано 
в три этапа: с начинающего до про-
двинутого уровней. Главная цель – 
подготовка к областному чемпи-
онату компьютерной грамотно-
сти. Попутно пенсионеров научат 
пользоваться различными интер-
нет-сервисами, в том числе сайтом 
Пенсионного фонда России. Поз-
же откроется школа иностранного 
языка. Занятия в школах будут про-
водиться с 9 до 11 часов утра. Да-
лее эстафету подхватят клубы по 
интересам. Приглашают любите-
лей рукоделия, садоводства, кра-
еведения, чтения, здорового обра-
за жизни и спорта. 

Нашлось немного места под уют-
ный уголок чаепития. Сейчас про-
должается обустройство кабине-
тов. В холле размещены инфор-
мационные стенды. 

Вторая половина дня в совете ве-
теранов отведена для собраний. 
Первая встреча членов районной 
ветеранской организации в новом 
помещении состоялась 26 января. 

– На нашем семинаре выступи-
ла врач из центра здоровья об-
ластной больницы №11 Ольга Ви-
тальевна Резникова с лекцией на 
тему «ОРВИ и грипп», – отметила 
Ирина Грабко. – Специалисты пен-
сионного фонда рассказали нам о 
последних изменениях в законода-
тельстве. 

В составе совета ветеранов – со-
рок пять человек, из которых пят-
надцать – председатели первич-
ных организаций в сельских тер-
риториях. Сообща они стараются 
сделать жизнь пожилых людей на-
шего района интереснее. 

оксана ТИТЕНко.

Непокорённый Ленинград

На Пискарёвском кладбище 
застыла тишина.
Землю плугом адовым 
вспахала здесь война.
И на поле вечности 
Зло своё посеяла 
против человечности. 
Эти строки из стихотворения 

Валентины Киселёвой из посёл-
ка, которые она написала по-
сле посещения Пискарёвского 
кладбища в Санкт-Петербурге. 
В сердце каждого человека, по-
бывавшего в этом мемориаль-
ном комплексе, блокада горо-
да в течение 900 ночей и дней, 
подвиг жителей города и его за-
щитников отзывается болью. У 
Валентины Георгиевны на вой-

не остались дяди – погиб брат 
отца, без вести пропали братья 
мамы. 

С блокадным Ленинградом 
сибиряков связывает многое. 
Наши земляки из Катышки и 
Малышенки, из Ражево и Зем-
ляной воевали под Старой Рус-
сой и Псковом, защищали го-
род, окружённый плотным коль-
цом врага. А в январе 1944 года 
многие голышмановцы участво-
вали в освободительных боях за 
Ленинград, пока кольцо блока-
ды было окончательно не сня-
то. В докладе Гитлера «О блока-
де Ленинграда» от 21 сентября 
1941 года говорилось: «... сна-
чала мы блокируем Ленинград 

(герметически) и разрушаем 
город, если возможно, артил-
лерией и авиацией..., остатки 
«гарнизона крепости» останут-
ся там на зиму. Весной мы про-
никнем в город... вывезем всё, 
что осталось живое, в глубь Рос-
сии или возьмём в плен, срав-
няем Ленинград с землёй и пе-
редадим район севернее Невы 
Финляндии».

Планам фашистов на быструю 
победу над Россией не уда-
лось свершиться, стойко сра-
жались бойцы Красной Армии 
за «колыбель революции», жи-
тели города продолжали сто-
ять у станков военных заводов, 
работать на телеграфах и в го-
спиталях. Город жил, воевал, 
через тоненькую нитку «доро-
ги жизни» продолжали достав-
лять продукты, лекарства, то-
пливо. Вся страна следила за 
военными событиями под Ле-
нинградом. В районной газе-
те «Колхозный призыв» в авгу-
сте 1942 года в сводке переда-
ют: «На Ленинградском фронте 
активными действиями снайпе-
ров и разведчиков уничтожено 
до 400 вражеских солдат и офи-
церов. Только снайперами под-
разделения тов. Черепанова за 
один день истреблено 168 гит-
леровцев». Такой ответ был на 
злодеяния гитлеровцев в окку-
пированной Ленинградской об-
ласти. Они убивали, жгли, отни-
мали скот и скудное продоволь-
ствие. На страницах районки 
сообщалось и о том, как живут 
в домах-интернатах Голышма-
новского района эвакуирован-
ные дети из блокадного Ленин-
града, о чём пишут их родители 
в письмах с фронта и из замер-
зающего города. Писали часто 
весточки на обычных почтовых 
открытках. На длинные письма 
тем, кто остался в Ленинграде, 
не было ни сил, ни времени.

«Добрый день, Галя. Шлю 
привет и массу хороших поже-

ланий от папы. Получила пись-
мо, пишет, что жив и здоров, что 
и вам желает. Пишите, жду ва-
ших писем. Ваша мама. При-
вет Серёже Чурочкину». Таки-
ми короткими письмами зачи-
тывались все – и дети, и дере-
венские жители. Они говорили 
о том, что город выстоит в бло-
каде и победит.

К сожалению, в районном от-
деле военного комиссариата 
нет полных списков наших зем-
ляков, награждённых медаля-
ми «За оборону Ленинграда», 
«За оборону Сталинграда», «За 
оборону Москвы» и многих дру-
гих городов страны. Работа та-
кая не завершена и в ЦАМО, она 
будет продолжаться благодаря 
тем, кто интересуется историей 
своей семьи, своего края. 

2 февраля ещё один памятный 
день воинской славы России – 
разгром немецко-фашистских 
войск под Сталинградом в 1943 
году. Победа у волжской твер-
дыни стала символом стойкости 
советских солдат. А медаль «За 
оборону Сталинграда» вруча-
лась всем защитникам города. 
Совсем немного остаётся вете-
ранов войны среди нас. Одна из 
них – Александра Михайловна 
Хамова. Для молоденькой ра-
дистки война началась с огне-
вого рубежа под Сталинградом 
в зенитно-прожекторной части. 
Потом – долгий путь на запад, 
ранение под Ровно. Возвраще-
ние домой. 

Таких, как она, было мно-
го. Ушли дорогой солдат З.М. 
Сусликова, Т.А. Дронова – тоже 
служившие в зенитных частях. 
Ушли те, кто сражался под Мо-
сквой и на Курской дуге, в Ле-
нинграде и за Берлин. Сейчас в 
районе осталось чуть более де-
сяти ветеранов войны. 

Любовь АЛЕкСЕЕВА.
На снимке: во время 

авиационного налёта, 
Ленинград, 1942 год.
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